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Un utile netto di 6,2 
milioni di euro, quasi raddop-
piato rispetto al 2021, rispetto al 
quale è cresciuto di 2,9 milioni 
di euro.

 Silea continua a crescere in 
modo deciso e a confermarlo so-
no giunti i numeri del bilancio 
2022, approvato in occasione 
dell’assemblea che  ha riunito gli 
87 Comuni soci nella sede di 
Valmadrera.

Un percorso, quello che sta 
caratterizzando la società or-

mai da anni, che si articola non 
soltanto in risultati di rilievo 
(nel 2022 la redditività operati-
va è migliorata sia a livello di 
margine operativo lordo, pari al 
24% - rispetto al 17% del 2021 - 
sia a livello di risultato operati-
vo, pari al 17% - rispetto all’11% 
del 2021) ma anche in una serie 
di progetti importanti, tra i quali 
spicca naturalmente il teleri-
scaldamento.

A segnare un importante in-
cremento sono in primo luogo i 
ricavi, aumentati del 25% ri-
spetto all’anno precedente e 

composti per il 38% da proventi 
riferiti ai servizi di igiene urba-
na e raccolta differenziata, per il 
34% servizi di trattamento ri-
fiuti, per il 16% da vendita di 
energia elettrica e per la restan-
te quota pari al 12% dalla valo-
rizzazione dei materiali della 
raccolta differenziata. 

Misurazione
«La nostra sostenibilità finan-
ziaria – ha commentato la presi-
dente Francesca Rota - è il ri-
flesso dei risultati ambientali 
raggiunti, grazie ai nuovi im-

Un’immagine del forno inceneritore di Valmadrera 

Il bilancio di Silea
Ricavi su del 25%
e utile a 6,2 milioni
Municipalizzata. Positivi i dati del  conto economico
L’aumento del fatturato deriva dalla vendita di energia
e dalla valorizzazione della raccolta differenziata 

Gli investimenti

L’impianto
di Seruso 
all’avanguardia

La presidente Francesca Rota e il direttore  Pietro Antonio D’Alema

pianti ed alla raccolta differen-
ziata che ha toccato il 77%».

Approfondendo il tema dei 
risultati ambientali citati dalla 
presidente, nel bacino Silea la 
quota di differenziazione sta au-
mentando regolarmente. Basti 
pensare che nel 2021 la percen-
tuale di raccolta differenziata 
era pari al 73,7% e nel 2020 al 
71,8%. Un balzo in avanti di oltre 
5 punti percentuali in due anni 
ottenuto grazie all’introduzio-
ne della misurazione puntuale 
dei rifiuti in 52 comuni, per un 
totale di oltre 250mila cittadini.

Particolare
Nel corso dell’ultimo anno, in 
particolare, è aumentata del 
25% la raccolta differenziata di 
plastica e metalli. «Puntiamo – 
ha aggiunto Rota - a raggiungere 
la soglia di 80% di raccolta diffe-
renziata nell’intero bacino ser-
vito. Un traguardo che siamo già 
riusciti a superare abbondante-
mente in 32 comuni, dove è atti-
va la misurazione puntuale dei 
rifiuti».

Tornando ai dati di bilancio 
sottoposti positivamente al giu-
dizio dell’assemblea di ieri, che 
ha deliberato la distribuzione 
agli 87 Comuni soci di dividendi 
per un totale di circa 1,5 milioni 
di euro, la presidente rimarca 
che «è un risultato di grande va-

lore, che conferma il trend di 
crescita positivo che stiamo re-
gistrando anno dopo anno, tan-
to nelle performance economi-
che quanto nei traguardi am-
bientali. Silea - ha spiegato la 
presidente- è un’azienda in con-
tinua espansione ed in continua 
evoluzione: nel 2022 abbiamo 
consolidato lo sviluppo dell’eco-
nomia circolare grazie alla rea-
lizzazione di nuovi impianti tec-
nologici per il recupero di mate-
ria ed abbiamo dato il via a can-
tieri e progetti – il teleriscalda-
mento, il nuovo digestore anae-
robico, il nuovo parco solare 
nell’ex cava di Alpetto – che po-
tenzieranno il nostro ruolo di 
produttori di energia green». 

Il direttore generale Pietro 
Antonio D’Alema, invece, si è 
soffermato sul fatto che «com-
plessivamente il valore della 
produzione è cresciuto del 25% 
rispetto al 202. In questo bilan-
cio comincia a riflettersi il nuo-
vo posizionamento strategico di 
Silea: i ricavi da valorizzazione 
dei materiali riciclabili rappre-
sentano infatti il 12% del nostro 
fatturato e la vendita di energia 
il 16%. Abbiamo inoltre aumen-
tato il volume e la gamma dei 
servizi erogati ai Comuni che, a 
tariffe invariate, sono cresciuti 
del 6%».
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Il 2022 è stato per Silea un anno di 

importanti traguardi e investi-

menti per lo sviluppo impiantisti-

co. È stato avviato il nuovo impian-

to Seruso per il riciclo dei materiali 

– un’eccellenza nazionale per il 

recupero di plastica e metalli, che 

tratta la frazione riciclabile del 10% 

dei cittadini lombardi– ed il nuovo 

impianto di trattamento dei fanghi 

di depurazione, in grado di garanti-

re la piena autosufficienza del 

territorio e di mettere in sicurezza 

tutte le fasi del ciclo idrico integra-

to.

Sono inoltre stati avviati altri  

cantieri - per un valore di ulteriori 

61 milioni di euro – finalizzati alla 

realizzazione del nuovo digestore 

anaerobico per la produzione di 

biometano (12 milioni di euro di 

investimento) ad Annone di Brian-

za e per la nuova rete di teleriscal-

damento (49 milioni di euro di 

investimento) nei comuni di Lecco, 

Malgrate e Valmadrera che per-

metterà di recuperare i cascami 

termici ora dissipati. C. Doz. 

Progetti       nel segno dell’economia circolare
e sempre più integrati in una rete digitale

 Nella progettualità 
che sta interessando i tecnici 
degli uffici  di Silea, un ruolo im-
portante è anche quello rivesti-
to dal Piano nazionale di ripre-
sa e resilienza. 

Sono infatti 62 i progetti fi-
nanziati con i fondi del Pnrr per 
l’economia circolare: con circa 
20 milioni di euro complessivi 
(pari all’8,1% di tutti i contribu-
ti destinati al Nord Italia dalla 
linea di intervento di “migliora-
mento e meccanizzazione della 
rete di raccolta differenziata 

dei rifiuti urbani”) si andrà in-
fatti a realizzare opere in 59 di-
versi territori comunali della 
provincia di Lecco.  

Andando ad approfondire le 
caratteristiche e i contenuti di 
questi progetti, 45 riguardano il 
restyling e potenziamento tec-
nologico dei centri di raccolta 
comunali, con l’obiettivo di tra-
sformarli in “riciclerie 4.0” ad 
alto tasso di innovazione. 

A questi si aggiungono inve-
stimenti per l’automazione del-
le raccolte differenziate: isole 

ecologiche ad accesso control-
lato, postazioni di conferimen-
to interrate, cestini compatta-
tori dotati di sensori volumetri-
ci, distributori automatici di 
sacchi. Il tutto gestito da 
un’unica infrastruttura infor-
matica, indispensabile per rile-
vare i dati e monitorare i servizi. 

Si proseguirà inoltre nel la-
voro intrapreso ormai da anni 
nella valorizzazione delle loca-
lità che vantano una marcata 
attrattività turistica. Sono in-
fatti previsti specifici interventi 

su misura per la gestione dei ri-
fiuti di visitatori e villeggianti, 
che a volte rappresentano diffi-
coltà gestionali per i territori 
che li accolgono. Accanto a que-
ste opere, l’azienda procederà 
anche con l’ulteriore sviluppo 
della rete dei centri del riuso.

Silea, che nelle scorse setti-
mane ha già curato e coordina-
to la presentazione delle do-
mande di accesso ai fondi, si sta 
ora occupando dell’espleta-
mento delle gare per l’avvio e 
l’esecuzione dei lavori.C. Doz. L’innovativo impianto Seruso a Verderio per il recupero della plastica
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«L’assemblea annuale 
è sempre un appuntamento di 
grande rilevanza. Sono contento 
della risposta da parte dei com-
mercianti e dei territori. Il lungo 
applauso finale ha sancito un 
sentimento comune verso quan-
to fatto da Confcommercio, ma 
anche verso questa stagione eco-
nomica di ripresa, pur nelle diffi-
coltà, con un Governo che sem-
bra attento alle nostre esigenze».

 Lo afferma il presidente di 
Confcommercio Lecco, Antonio 
Peccati, presente con la delega-
zione lecchese all’assemblea na-
zionale dell’associazione che si 
è tenuta a Roma. 

Numeroso
Sono stati numerosi i temi che 
hanno coinvolto gli imprendito-
ri presenti, dalla crescita diffe-
renziata di Pil e consumi fra 
Nord e Sud spinta anche da un 
calo demografico che a fine 2023 
registrerà in Italia un milione di 
persone in meno, di cui la metà 
al Sud, rispetto al 2019 alla tenu-
ta di un settore, quello del terzia-
rio commerciale, che nel Paese 
resta comunque più vivo che 
mai. Ma si è parlato anche, sia ri-
ferendo i dati della “Nota sulle 
economie regionali” sia nell’in-
tervento del presidente Carlo 
Sangalli, di transizione ecologica 
e di una crisi economica che ha 
pesantemente colpito i settori 
del commercio, alle prese anche 
con una carenza di personale 
nelle attività del turismo e del 
commercio. E, ancora, di con-
tratto nazionale del terziario, di 
Pnrr, di rallentamento negli in-
vestimenti privati. 

Fra i riscontri più sentiti in sa-
la quelli relativi al passaggio di 
Sangalli sulla necessità di tenere 
insieme semplificazione e legali-

tà, sulle azioni di contrasto ad 
abusivismo e contraffazione e 
sulla moneta elettronica: «Sia-
mo da sempre favorevoli – ha 
detto in proposito Sangalli - ma 
bisogna abbassare costi dei Pos 
e serve più trasparenza delle 
commissioni».

Per il direttore di Confcom-
mercio Lecco, Alberto Riva, 
quella di Sangalli «è stata una re-
lazione molto bella che ha af-
frontato temi centrali per i com-
mercianti: dalle preoccupazioni 
per la mancanza di manodopera 
ai timori per le tasse, passando 
per le riforme e gli interventi 
strutturali che attendiamo da 
anni. In quest’ottica non possia-
mo che apprezzare l’atteggia-
mento del ministro Urso e gli 
sforzi messi in atto finora dal Go-
verno per venire incontro alle 
nostre richieste». 

Per Peppino Ciresa, ex presi-
dente di Confcommercio Lecco 

e ora presente in giunta, «è stata 
un’assemblea molto partecipata 
caratterizzata da due interventi 
articolati e significativi. Il presi-
dente Sangalli ha fatto un discor-
so a 360° di grande lucidità. Ho 
ascoltato un ministro Urso dav-
vero molto determinato: se do-
vesse fare anche solo metà di 
quanto dichiarato sarebbe molto 
positivo per il nostro mondo».

Classico 
Secondo Severino Beri, vicepre-
sidente Confcommercio Lecco 
e presidente Federalberghi «è 
stato un classico intervento del 
presidente Sangalli, un inter-
vento che conferma la bontà del-
le nostre iniziative. Ha rimarca-
to temi che da anni chiediamo, 
come il rispetto delle regole nel 
nostro settore per chi affitta un 
appartamento. Occorre contra-
stare quella concorrenza sleale 
che penalizza noi albergatori, 
che eroghiamo servizi di alta fa-
scia confrontandoci con realtà 
che si sottraggono alle norme 
esistenti». 

Per Cristina Valsecchi, presi-
dente Zona Valle San Martino e 
componente della giunta, «il 
momento dell’assemblea è sem-
pre molto significativo. Mi sono 
piaciuti l’approccio e la determi-
nazione del ministro: le sue pa-
role danno sicurezza sul futuro 
e trasmettono positività», men-
tre Ferruccio Adamoli, presi-
dente Zona Lago, ricorda che 
«nella sua relazione il presidente 
Sangalli ha passato in rassegna 
tutte le problematiche e ha toc-
cato tutti gli argomenti: ora ci 
aspettiamo risposte. Il Governo 
sta facendo molto per andare in-
contro a queste esigenze, quindi 
siamo fiduciosi. Per i commer-
cianti c’è aria nuova come non 
accadeva da tempo».
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La delegazione di Confcommercio Lecco che ha partecipato all’assemblea nazionale a Roma  

Il saluto di Mattarella:   
«Siete motori di  crescita»

L’assemblea generale 
2023 di Confcommercio si è te-
nuta a Roma, nell’Auditorium 
Conciliazione.

La giornata che ha preso il via 
con un messaggio del presidente 
della Repubblica, Sergio Matta-
rella che ha ricordato come il 
commercio, il turismo, i servizi, i 
trasporti siano «comparti che 
contribuiscono significativa-
mente alla realizzazione di uno 
sviluppo equilibrato, sostenibile 
e inclusivo a vantaggio di una so-

cietà più coesa e delle generazio-
ni presenti e future. Sono settori 
della vita economica che con-
corrono al progresso della Re-
pubblica». 

I lavori sono proseguiti con 
l’intervento del presidente na-
zionale dell’associazione, Carlo 
Sangalli. Presenti fra gli altri an-
che il ministro delle Imprese e 
del Made in Italy Adolfo Urso. 
Per la delegazione di Confcom-
mercio Lecco guidata dal presi-
dente Antonio Peccati e dal di-

rettore Alberto Riva erano pre-
senti i componenti di giunta Se-
verino Beri (vicepresidente), 
Peppino Ciresa e Cristina Val-
secchi, e dai consiglieri Raffaella 
Beri, Giuseppina Gallarati, Fer-
ruccio Adamoli, Giulio Bonaiti, 
Marco Caterisano, Lucio Corti, 
Luca Spreafico, Roberto Tento-
ri. 

Nel corso dell’incontro l’uffi-
cio studi di Confcommercio ha 
presentato la “Nota sulle econo-
mie regionali” nella quale si sti-
ma una crescita dell’1,2% per i 
Pil nazionale nel corso di que-
st’anno, mentre nel Sud Italia 
l’’aumento previsto (+0,5%) è di 
quasi tre volte inferiore rispetto 
al Nord (+1,4%). M. Del.  

Sangalli durante la relazione 

n nFerruccio 
Adamoli:
«Abbiamo passato 
in rassegna
le varie prospettive»

zione lecchese Luigi Corti spie-
ga di aver apprezzato «il passag-
gio relativo agli agenti relativo 
all’aggravio fiscale sulla benzi-
na. Speriamo che ci sia qualche 
intervento concreto da parte 
del Governo, anche sul fronte 
dell’acquisto auto che per noi è 
un ufficio anzi quasi una secon-
da casa». 

A Giulio Bonaiti (consiglie-
re) è «piaciuta molto l’energia 
che il presidente riesce sempre 
a trasmettere. Un discorso pie-
no di contenuti, fatto sempre 
con una grinta encomiabile. 
Così come ho apprezzato l’in-
tervento del ministro Urso e il 
suo approccio propositivo sen-
za piangersi addosso». 

Per Roberto Tentori, presi-
dente dei grossisti alimentari,  
«il presidente Sangalli è sempre 
il numero uno come carisma. 
Mi è piaciuto l’intervento del 
ministro Urso: fa piacere senti-
re numeri positivi per l’Italia». 
Idem per Raffaella Beri, presi-
dente del gruppo fioristi: «Per 
me è stata la prima esperienza a 
una assemblea nazionale di 
Confcommercio. Molto inte-
ressante: il presidente Sangalli 
è davvero carismatico».  M. Del. 

ranza e il nostro futuro». Ap-
prezzato da tutti, in apertura 
dell’intervento di Sangalli, il 
passaggio in solidarietà delle 
popolazioni dell’Emilia Roma-
gna, della Toscana e delle Mar-
che colpite dall’alluvione, un 
passaggio che per Luca Spreafi-
co, presidente della categoria 
“prodotti informatici” di Con-
fcommercio Lecco, “mostra la 
grande attenzione alle persone 
e alle comunità da parte di Con-
fcommercio”.  

Per Marco Caterisano, presi-
dente Fipe (che associa gli eser-
centi pubblici in Confcommer-
cio) quella di Sangalli è stata 
«un’analisi condivisibile: chia-
ramente il passaggio sulla diffi-
coltà di trovare personale e sul-
la carenza di manodopera nel 
turismo e nel commercio mi è 
parso particolarmente signifi-
cativo perchè di grande urgen-
za. Così come centrale è la que-
stione del calo dei consumi do-
vuto all’inflazione. La platea ha 
dimostrato di gradire anche le 
parole del ministro Urso, la sua 
concretezza e il suo orgoglio 
nell’elencare i numeri positivi 
dell’Italia».  

Fra i consiglieri dell’associa-

segnalata dalle imprese nel tro-
vare personale ha ricordato co-
me sia «importante che i giova-
ni tornino a capire che ci si rea-
lizza anche con il lavoro» e che 
«tre milioni di persone non la-
vorano, non studiano e non cer-
cano occupazione».  

Un problema, quello dei Ne-
et, sottolineato anche da San-
galli che l’ha definito «una vera 
emergenza», citando le parole 
di don Milani per cui «se si per-
dono i più fragili la scuola di-
venta un ospedale che cura i sa-
ni e respinge i malati». Per San-
galli «occorre intervenire per 
colmare la distanza tra forma-
zione ed esigenze delle impre-
se, così come per programmare 
adeguati flussi di lavoratori im-
migrati». E ha aggiunto, si deve, 
«mettere al centro le persone 
che anche nelle stagioni più 
complicate costruiscono la spe-

Il bilancio
Al termine dei lavori
assembleari
unanimi i commenti
positivi dei lecchesi

Reazioni positive da 
presidenti di categoria e consi-
glieri di Confcommercio Lecco 
su diversi passaggi degli inter-
venti del presidente nazionale 
Carlo Sangalli e del ministro 
delle Imprese e del Made in 
Italy Adolfo Urso. 

La presidente degli orafi, 
Giuseppina Gallarati, si dice 
soddisfatta di un’assemblea 
dalla quale «arriva un messag-
gio forte e chiaro che conferma 
la presenza autorevole di Con-
fcommercio». Reazioni positi-
ve dai commercianti anche al-
l’intervento di Urso che fra l’al-
tro a proposito della difficoltà 

«Resta la carenza di lavoratori
È un problema per le aziende» 

La delegazione lecchese in platea a Roma

«Sangalli ha dato voce a tutti noi»
Confcommercio. Una delegazione guidata dal presidente Antonio Peccati ha partecipato all’assemblea nazionale
Peppino Ciresa: «Le assise hanno messo a fuoco i problemi della categoria», Severino Beri: «Lotta all’abusivismo»

Commercio & turismo   Focus 
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